

Entregan 31 unidades de Protección Civil que atenderán problemáticas en las 16 alcaldías

El Gobierno capitalino puso a disposición de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil 31 vehículos que recorrerán la Ciudad de México con la finalidad de asistir rápidamente todas las situaciones de emergencia que se presenten en la metrópoli, como inundaciones, lluvias fuertes, deslaves e incendios.

La nueva flotilla de unidades de prevención de riesgos está compuesta por unidades pick up, sub, vehículos compactos y motocicletas que atenderán hasta 100 emergencias diarias, las cuales contemplan desde pequeños flamaos e incendios menores hasta inundaciones severas.

Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México comentó que diaria-

mente se informa en el Gabinete de Seguridad de las acciones que se han realizado para mitigar los peligros y difundir la manera correcta en que la ciudadanía debe de actuar en las situaciones de emergencia.

“A lo largo de todos estos días tenemos la atención a la temporada de lluvias, pero al mismo tiempo hay siete grandes obras de Protección Civil que se están realizando para nivelar unidades habitacionales, cerrar socavones o atender otro tipo de problemáticas”, explicó.

“El día de hoy nos da gusto dar este banderazo de salida para 31 unidades que van por toda la Ciudad de México auxiliando, ayudando a sus habitantes, previniendo riesgos o atendiendo las problemáticas que surgen de manera urgente y emergente”, dijo.

Al tomar la palabra, Myriam Urzúa Venegas, titular de Protección Civil presumió la adquisición de camiones de-

dicados al aprendizaje, vehículos que incluyen dentro de su mobiliario e instalaciones equipo didáctico para que la población conozca las situaciones de emergencia, como simuladores de sismos o pantallas y computadoras que ejemplifiquen las zonas de la capital en las que existe mayor probabilidad de que ocurran desastres.

“Con el objetivo de mejorar la atención de las emergencias, pero también de incrementar las tareas que realiza la Secretaría de Gestión Integral de Riesgo y Protección Civil, queremos mostrarles una parte de los trabajos que hemos hecho, como el del ‘bus de la capacitación’, en donde no solamente tenemos un simulador de sismos, hay seis computadoras, tenemos un video wall y la posibilidad de que niños, niñas y adolescentes puedan ver nuestro Atlas de Riesgo y puedan verdaderamente aprender de lo que es nuestra ciudad y cuáles son los riesgos que tiene nuestra ciudad”, relató. (Jorge Aguilar)



APUÑALAN A UNO EN BAR DE ALCALDÍA CUAUHTÉMOC

Agentes de la SSC capturaron a Leonardo Damián Aguilar, quien la madrugada de ayer apuñaló y asesinó a otro hombre durante una riña en un bar en la alcaldía Cuauhtémoc; el homicida escapó, pero fue reconocido por sus guantes y calcetines de calavera, lo que permitió su captura.



FOTO: ESPECIAL



Oposición es imagen de corrupción: **Claudia Sheinbaum**

RAFAEL ORTIZ

La coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, publicó un video en que criticó abiertamente al expresidente Felipe Calderón Hinojosa, de quien dijo, declaró una guerra que afectó durante años a los mexicanos.

"Mientras unos declararon la guerra, nosotros representamos la construcción de la paz", escribió en sus redes sociales para acompañar al video en el que mostró su recorrido por Michoacán.

De igual manera, la exmandataria capitalina aseguró que **la oposición es la imagen a la corrupción, mientras que Morena hace lo mismo, pero con la transformación, la honestidad y honradez.**

"Ellos representan los privilegios, nosotros representamos los derechos".

La exlíder de la Ciudad de México apuntó que **la derecha no tiene el derecho de llamarse a sí misma un frente, debido a que encabeza los ideales del pasado.**

"El PRI y el PRN no tienen otro nombre, ellos representan el fraude", dijo durante su discurso en Michoacán.

Recordó las palabras del presidente **Andrés Manuel López Obrador, quien dijo durante el Grito de Independencia que la 4T muestra cada día el amor por el pueblo de México.**

Por otra parte, la representante de Morena se mostró satisfecha y contenta del apoyo que le fue brindado desde Nueva York por varios de sus simpatizantes.

Inmigrantes que residen en Nueva York se dieron cita en las calles más famosas de la ciudad para bailar y degustar comida de su tierra natal durante los pasados festejos del Inicio de la Independencia y aprovecharon el momento para demostrar su apoyo a **Claudia Sheinbaum Pardo**, coordinadora nacional de la Defensa de la Transformación. Con pancartas, consignas y al ritmo de "**Ella baila sola**", los simpatizantes realizaron un desfile sobre Madison Avenue, una de las arterias que actualmente alberga diversas boutiques y restaurantes.

"Y desde Nueva York #EsClaudia. Será nuestra futura presidenta para que siga la transformación de México, así es que ya saben por quien votar. Voto masivo por Morena en 2024 para gobernadores, senadores y para presidenta", se escucha proclamar a uno de los asistentes del festejo tricolor.



Más desaparecidos en la CDMX

Las desapariciones en Ciudad de México aumentaron 400%. En 2019 sumaron 800 y en los primeros meses de 2023 ya eran 3 mil 045, según Elena Azaola, investigadora del CIESAS. **CIUDAD**

Realiza estudio sobre CDMX investigadora de Ciesas

Incrementan 400% las desapariciones

Registra la Capital 800 casos en 2019, para el 2023 ya son 3 mil 45

ALEJANDRO LEÓN

Desde 2019, los reportes de personas desaparecidas han incrementado en la Ciudad de México, concluyó Elena Azaola, investigadora del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (Ciesas).

De acuerdo con registros de las comisiones Nacional y Local de Búsqueda, las personas desaparecidas en 2019 se estimaban en 800, pero a principios de 2023 sumaban 3 mil 45.

“Es decir, el incremento para el periodo es de casi 400 por ciento”, señala una investigación que le llevó a Azaola tres años realizarla.

El alza puede atribuirse, en parte, a la creación en

2019 de una oficina local de búsqueda. Sin embargo, la indagatoria destaca que el aumento se haya presentado en tan poco tiempo.

También, identificó múltiples problemas que abonan a no dar con el paradero de las víctimas. Entre los que destaca: la no existencia de un registro único de personas desaparecidas o no localizadas en la Capital, pues cada institución cuenta con su propio conteo y difícilmente comparte información con otras.

“Cuando las familias acuden a reportar alguna desaparición, sea a la Fiscalía, a la Comisión de Búsqueda o a los servicios forenses, no

siempre reciben la atención, el apoyo y las muestras de solidaridad que requieren ante una circunstancia tan grave.

“Generalmente, ni el Gobierno central ni las alcaldías brindan información ni reconocen a la desaparición de personas como un problema importante que atañe a quienes viven o transitan por la Ciudad”, expone.

El estudio, además, advierte que existen problemas serios de coordinación entre la Fiscalía General de Justicia y el Instituto de Ciencias Forenses (Incifo), que impo-



sibilitan la localización de personas desaparecidas que han fallecido y son llevadas a esas instituciones.

“Donde múltiples fallas impiden identificarlos y localizar a sus familiares. Ello determina que un gran número de personas sean enviadas a fosas comunes, incluso cuando algunas han logrado ser identificadas”, indica.

Además, la investigadora destacó las consecuencias de la falta de comunicación entre autoridades responsables. Por ejemplo, cuando una persona no identificada es llevada entre la Fiscalía y el Servicio Forense (...) la Fiscalía, inclusive, pasa ese cuerpo limpiecito y lo manda al Servicio Forense. En ese limpiecito, se pierden muchas cosas, muchas evidencias de lo que ocurrió en el terreno en el que murió.

“Si todos tuvieran una sola base de datos, que la señora que dice ‘mi hijo de tenis amarillos’, la Fiscalía dice ‘yo recogí un cuerpo con tenis amarillos y está en el Forense’”, declaró Azaola a REFORMA.





Claudia Sheinbaum inicia recorridos en Michoacán

Arropada por los principales cuadros de Morena en Michoacán y Gerardo Fernández Noroña, Manuel Velasco y Ricardo Monreal. Claudia Sheinbaum inició los recorridos por el país con el fin de sumar militantes a Morena.

Desde ese estado dijo que en su movimiento están con mucha unidad y esfuerzo para que el 2024 una mujer de la Transformación encabece los destinos de la nación. Mencionó que seguirán los programas sociales y que a diferencia de Calderón su movimiento promueve la paz.

“Ni un paso atrás en la Transformación del país, se trata de que nosotros estamos por construir la paz y no la guerra que declaró Calderón aquí, en Michoacán, hace muchos años, por eso ellos representan la guerra y nosotros representamos la construcción de la paz, ellos del otro lado representan la corrupción, nosotros en la Transformación representamos la honestidad, honradez, ellos representan los privilegios, nosotros representamos los derechos del pueblo de México, ellos los del PRIAN, porque ni siquiera hay que darles la oportunidad de llamarles Frente, porque son los mismos del pasado el PRI y el PAN, no tienen otro nombre, ellos representan el fraude y nosotros representamos la democracia”

XÓCHITL GÁLVEZ SE REÚNE CON EL CCE

Xóchitl Gálvez sigue sumando a diversos sectores a su proyecto y ayer se reunió en privado con integrantes del Consejo Coordinador Empresarial que preside Francisco Cervantes Díaz, a quienes les dijo que ella sí aplicará la Ley en caso de ser presidenta, pues esta será la garantía que tendrá para generar empleos e inversión. Por su parte los dueños del dinero pidieron a la senadora del PAN acabar con la polarización y la división de los mexicanos. Xóchitl dijo que ella es parte del sector, es empresaria, sabe pagar impuestos y la nómina. “Nos conocemos de muchos años, soy parte de este sector, entonces hay mucha empatía con muchos porque hemos caminado juntos a lo largo de muchos años..hay amistad”, explicó al salir de la reunión en la que de acuerdo con asistentes participaron más de 250 empresarios.

EDUARDO RAMÍREZ ANUNCIA QUE ESTE MARTES EL PLENO ANALIZARÁ GLOSA DE INFORME

El líder de la bancada de Morena en el Senado, Eduardo Ramírez Aguilar y puntero en las encuestas como favorito para la candidatura de Chiapas, informó que en la sesión de este martes los legisladores comenzarán a desahogar los más de 100 nombramientos que tienen pendientes y el primero de ellos será el relativo al Consejo de la Judicatura Federal. Además se acordó que también iniciará el análisis de la Glosa del Quinto Informe del presidente Andrés Manuel López Obrador a partir de este martes, con el tema de la política exterior. Según el acuerdo, para el 20 de septiembre se tiene contemplada la revisión de la política económica. El miércoles 27 de septiembre se revisará lo relacionado con los criterios de política interior. **columna completa en nuestra pagina web.**

